



Redacción, Administración y Talleres
BARBIERI, 8.—TELEFONO 575
OBRENTE
Ricardo Ruiz Benítez de Lug
TODA LA CORRESPONDENCIA AL
P. RTADO DE CORREOS 436

EL EJERCITO Y ARMADA

DIARIO MILITAR DE LA TARDE

UN DISCURSO DE PRIMO DE RIVERA

El ideal de España

Siempre tiene algo nuevo que decir el general Primo de Rivera. En su discurso de antayer a sus compañeros del Arma de Infantería, defendió con elocuencia que España tiene un ideal, cosa que algunos niegan. Y, en efecto, ciertamente ideal es el afán que se ha despertado de purificación de costumbres y de engrandecimiento de la Patria.

Se estima que un pueblo persigue un ideal cuando está sometido y quiere independencia; cuando le gobierna un régimen y desea ser gobernado por otro; cuando anhela conquistar lo que cree pertenecerle o reconquistar lo que perdió.

Como España es libre está satisfecha con el régimen estatutario y no desea conquistas ni tiene nada que reconquistar, deducen de eso que carece de un ideal y, por lo tanto, del calor necesario para una vida intensa.

Pero cada uno de los ideales concretos de régimen o de conquista, ¿qué significan, en suma? Significan el afán noble de adquirir un bienestar general para el país, que carece de él.

Quien pelea por la libertad de su país es que estima que va a mejorar rompiendo las cadenas que lo oprimen; y quien lucha por una conquista es porque cree que ella llenará de bienandanzas a su Patria.

Pues bien; España comprende que su bienestar, su prosperidad y su grandeza están dentro de ella misma; que administrándose y gobernándose honradamente, sus riquezas se desenvolverán y su engrandecimiento será una realidad pronto.

Es decir, lo que hay que conquistar no es un territorio, no es nada material: es sencilla y únicamente la voluntad propia. Y como esa voluntad, la de los españoles, se manifiesta potente, seguimos en pos de nuestro ideal por el camino más seguro y recto para alcanzarlo.

Infinitos ejemplos se pueden señalar, en que el engrandecimiento y prosperidad de la Patria ha sido el ideal que llevó a los pueblos a su mayor auge.

Prusia pudo tener como ideal la confederación germánica; pero una vez alcanzada con su victoria de 1871 no la hubo de guiar el ideal conseguido, lo hubo de guiar el ideal deseado, sino otro: el que condujo a Alemania entera a aquella grandeza, cuyo peso enorme no pudo soportar.

Italia después de su unidad, no debía tener ideal, y, sin embargo, no hizo alto y continuó afanosamente engrandeciéndose, sin poner fuera de fronteras el pensamiento.

Estos ideales que no salen del país, no son menos románticos y hermosos que los otros. Si aquellos exigen sacrificios, éstos también, aunque sean incruentos, y esa ventaja tienen.

Lo que aquí hace falta es que en alas de ese ideal, del engrandecimiento de España, vayamos todos a una y arrojémoslos en la carrera a los pocos incrédulos o egoístas que se pongan por delante.

Tenemos ideal, tenemos guía. Tenemos voluntad.

Acto de confraternidad

Con extraordinaria solemnidad se celebró el sábado en el Palace Hotel el acto, organizado por el general Feijóo, jefe de la sección de Infantería del Ministerio de la Guerra, en honor de la excelsa Patrona del Arma.

Mucho antes de las cinco, el vestíbulo y el salón de fiestas del hotel se hallaban materialmente ocupados por los jefes y oficiales del Ejército adheridos al homenaje.

Se encontraban entre los jefes y oficiales los generales Bargañete, Arráiz de la Condeñana, Dabén, Saro, Felid, Zubia, Vallespinoza, Navarro, Rodríguez, Pedrel, Muslera, Pazos, Gómez Jordana, Hermosa, Valdés, Bonafox, Casademunt, Valdivia, Barreiro, Sanz, López Sanz, Martín Higuera, Semper, García Benítez, García Moreno, Otáguier, Minguéz, Ruiz del Portal,

Carbó, Villalba, Ardanaz, Feijóo, Martínez Anido, Nouvilas, Echagüe, Mayandía, Muñoz Cobos y muchos más de distintas Armas y Cuerpos.

A las cinco y media en punto llegó el presidente del Directorio, general Primo de Rivera, a quien acompañaban el gobernador, señor duque de Tetuán, y el encargado del despacho del Ministerio de la Guerra, general Bermúdez de Castro.

En el vestíbulo fué recibido el marqués de Estella por el Infante Don Alfonso, que vestía su uniforme de capitán del regimiento del Rey; todos los generales que componen el Directorio; el secretario de éste, general Nouvilas, y el subsecretario de la Gobernación, general Martínez Anido.

Momentos antes llegó al Palace el presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, general Aguilera.

Casi todos los generales, jefes y oficiales, así como el general Primo de Rivera, vestían de paisano.

Inmediatamente, el presidente del Directorio, con el general Aguilera, y rodeado de jefes y oficiales, se dirigió al salón de fiestas, que se hallaba totalmente ocupado.

Una gran ovación acogió la presencia del marqués de Estella.

Este subió al estrado presidencial, y desde allí saludó a todos, mientras se oían numerosos vivas al general valiente, a España, al Rey y al Ejército.

El discurso

A continuación, el presidente pronunció el siguiente discurso:

«Yo no creí haber llegado con el acto tan avanzado. Creí que podría conversar con todos. Pero veo que el mayor anhelo está en el saludo o en las palabras que haya de dirigirlas a los aquí congregados. Este acto lo deseaba, porque no se puede perder minuto en fortalecer la doctrina que ha inspirado nuestra actuación. Esta se ha iniciado encontrando la mejor acogida en la opinión pública.

Yo he tenido esta iniciativa por obligación patriótica, por pertenecer al generalato y por venir de la Academia general.

Por todas estas razones, desde que me puse el pantalón encarnado vengo predicando la unión en el Ejército.

Cuanto se agrupan en este local, así como los no presentes, saben la rectitud de nuestros propósitos, y lo saben aun los más recalcitrantes. Y yo me recree con la creencia de que la unión existe.

Para la fortaleza del Ejército, sosten de la fortaleza nacional, es precisa la unión de todo el Ejército. Y esta unión será tanto más firme cuando nos demos cuenta de que se llegará a una igualdad absoluta en toda la oficialidad militar. (Gran ovación, que dura largo rato.)

Quiero continuar aquí mi conversación de Zaragoza y Barcelona, y no puedo dejar de exponer ante la guarnición de Madrid, tan acreedora de ello, por ser la más genuina representación del Ejército, ya que en ella están todos sus componentes, las ideas que el actual momento me sugiere.

Cuanto visten el uniforme militar están convencidos de que el Mando puede en momento preciso exigir la prestación de todas las voluntades. No es que se trate de exigir grandes sacrificios ni de cercenar aspiraciones de orden marcial, sino de dirigirlas y encanalarlas.

El concurso internacional, si se llegara a él por lo que respecta a la ponderación de armamentos, obligaría a presentarnos con la debida proporcionalidad en los cuadros orgánicos, que son independientes de los efectivos. España, que tiene potencias económicas suficientes, no debe disminuir sus unidades. Cuando llego a vosotros la noticia de que el Directorio va a la reducción, desmentida. (Ovación.)

El Directorio no llegará a ello, no por adulación, sino porque ese es su deber. Si creyera otra cosa, os pediría el sacrificio, seguro de tenerlo.

Saben ustedes que por un suceso nacional que yo firmé—y no se pone la firma a los cincuenta y tres años sin creer que se interpretan todas las opiniones— el Ejército tiene la gobernación del país. La tiene el Ejército, porque el Directorio, integrado por generales de todas las Armas y Cuerpos y de todas las regiones, es la imagen de ese mismo Ejército. Por sí le faltara algo, tiene la asistencia nobilísima de las guarniciones, de la oficialidad, que va a las ingratas delegaciones gubernativas; en fin, de vosotros todos que os sumáis en este hermoso acto de fraternidad. A mí no se me ocurre buscar la conformidad absoluta de todos y cada uno de los que constituyen el organismo militar; pero las colectividades, tienen intuición y saben que el Ejército prestará la cooperación constante para la salvación de España.

En tres meses escasos los problemas más agudos han sido dominados: el terrorismo, que se había apoderado del país; el separatismo, que hacía alarde continuo de su doctrina y de sus banderas (Enorme ovación y vivas a Cataluña española); el problema económico, que lo resolvemos con austeridad, aunque en nuestra juventud no practicáramos, por desgracia, esa economía; y la persecución a los delinquentes; y yo puedo decir que ni una sola huella de delincuencia hemos dejado de perseguirla. (Grandes aplausos.)

Se dice que los pueblos deben tener un ideal y que España no lo tiene. Pero es que el entusiasmo ante los Reyes y ante quienes, modestamente, hemos asumido la gobernación del Estado, ¿no es un ideal?

El pueblo español quiere fortalecerse y purificarse. Mientras tanto, tenemos una labor que desarrollar en Marruecos, asistidos por muchos compañeros y por los ciudadanos que allí combaten.

Yo he de decir que en este corto plazo el enemigo no ha hecho ninguna manifestación de crecimiento.

por la acción de las tropas de vanguardia está muy quebrantado. Por eso pudimos repatriar sin que nos moviera la pasión egoísta de halagar a nadie.

Yo puedo decir que está próxima la hora de que la pesadilla desaparezca. Por el comportamiento de nuestras tropas, tras el dolor de Annual se produjo una reacción de pujanza y de poder, llena de espíritu de sacrificio. No fué aquél un caso nuevo en la historia de los países. Se produjo ya por el desvío del mando, ya por la incertidumbre de la oficialidad, ya por la desmoralización de las tropas; pero ocurrió principalmente por la desdichada actuación de los Gobiernos.

Todos sabéis, porque os dedicasteis al estudio de las Matemáticas, que del buen planteamiento de los problemas, depende la solución; y aquel problema se planteó mal. Si ahora ocurriera algo análogo, asumiríamos íntegramente la responsabilidad, porque ahora gobernamos. Debemos sentirnos orgullosos de la oficialidad española, porque a los dos años de la rota ha lavado la mancha con su valor y con su sangre.

Tengo la seguridad de que el principio de unidad que predicamos nos animará en lo sucesivo en Madrid y en provincias. Hace pocos días, las guarniciones de Artillería manifestaron su adhesión más completa. Yo propongo un saludo a todas las demás guarniciones y Armas, y especialmente a nuestros hermanos del Ejército de Africa.

(Gran ovación, que se repite varias veces. También se oyen muchos vivas a España, al Rey y al general valiente.)

El general Pazos leyó numerosas adhesiones, entre ellas de la Academia de Infantería y guarniciones de Bilbao, Barcelona y Mahón.

El general Primo de Rivera departió cariñosamente con muchos de los jefes y oficiales que se hallaban en el salón, y luego levantó su copa para brindar por la Purísima Concepción, por España y por la Infantería.

«Y como son tres femeninos—agregó—, le añado otro, y es: brindó por la mujer española.»

El general fué nuevamente ovacionado, y los aplausos se repitieron cuando abandonó el local, rodeado de varios generales y jefes.

La guarnición de Madrid

Con motivo de la festividad de la Patrona, el Arma de Infantería y los Cuer-

pos que tienen por Patrona a la Inmaculada Concepción celebraron funciones religiosas y algunos recreos en los cuarteles.

En el cuartel de los Docks, donde se aloja el regimiento del Rey, las fuerzas asistieron a una misa. Al acto concurrieron el Príncipe de Asturias y el Infante Don Gonzalo, el capitán general y el general Saro.

Terminada la misa, el Príncipe de Asturias repartió los premios concedidos a los sargentos, cabos y soldados que más se han distinguido en varios concursos.

El Príncipe de Asturias y Don Gonzalo fueron obsequiados con un refrigerio en el cuarto de banderas.

Costeado por los oficiales de Intendencia se celebró por la mañana en la iglesia de los Jerónimos una solemne función religiosa, con asistencia de varios generales y de Comisiones de los Cuerpos de la guarnición.

Los jefes y oficiales del Arma de Infantería se reunieron en un banquete.

En Leganés se jugó por la tarde una becerrada, que abundó en incidentes cómicos, motivados por los soldados que actuaron de lidiadores.

Las tropas fueron obsequiadas con ranchos extraordinarios.

En provincias

En provincias se ha celebrado la festividad de la Inmaculada con la misma solemnidad que en años anteriores.

Marruecos

El parte oficial

Zona oriental.—En posición Ben Tiob, pasada noche, uno de los centinelas de servicio nocturno disparó contra grupo que creía enemigo, resultando ser el legionario Arturo Ríos Huélsa, el cual falleció. En Loma Pelada fué atacado el servicio de seguridad, habiendo salido de aquella posición en apoyo un oficial con sección, consiguiendo ahuyentar al enemigo, que se retiró con bajas vistas, teniendo, por nuestra parte, dos heridos. Zona occidental.—Sin novedad.»

Guardia civil

ASPIRANTES A INGRESO

Número y escalas

Los que existen en el mes actual en ambas Armas son los siguientes:

Infantería.—Escala general, 3.193; pendientes de anotación, 9; escala condicional, 1.017; pendientes de anotación, 1.

Caballería.—Escala general, 679; escala condicional, 754; pendientes de anotación, ninguno.

Dentro de cada escala general existen los distintos grupos que dan preferencia para el ingreso, con arreglo a las circunstancias y méritos personales de los interesados.

El devengo de haberes

Se regula por la Real orden de 15 de enero de 1898 en la forma siguiente:

Los individuos del Ejército separados de filas y sin derecho a haberes, que tengan ingreso en la Guardia civil, percibirán sus devengos por días, desde el en que cumplidas las formalidades reglamentarias de reconocimiento facultativo y firma del compromiso en la filiación, se presenten en revista ante el comisario de guerra.

Los que desde filas pasan a la Guardia civil y sean baja y alta, respectivamente, en fin y primero de mes, tendrán derecho al abono del haber mensual de guardia civil, una vez que la concesión del pase al Instituto cause estado por la admisión en el mismo.

Los procedentes también de filas que se incorporen entrado el mes, después de haber pasado revista en sus Cuerpos y adquirido, por tanto, derecho a los devengos que en ellos les correspondan, percibirán los haberes de guardia civil por días, desde el de la incorporación hasta fin de mes, reclamándose al efecto la diferencia entre éstos y los de soldado desde el día en que tengan derecho a los primeros.

Los separados de filas que obtengan su pase a la Guardia civil deberán incorporarse dentro del término de dos meses, contados desde la fecha de la orden de dimisión. Transcurrido este

plazo, sin que verifiquen su presentación o justifiquen la imposibilidad de efectuarlo por enfermedad, quedará la orden sin efecto.

Los que se encuentren sirviendo en filas y causen alta en el expresado Instituto, deberán incorporarse sin más retraso que el indispensable para la presentación en el punto de su destino.

Entrega de un cañonero

El "Cánovas del Castillo"

En el apostadero de Cartagena se ha efectuado el acto de hacer entrega a la Armada del cañonero «Cánovas del Castillo», construido en los astilleros de La Constructora Naval, el cual fué recibido por el capitán general del Departamento.

Del nuevo cañonero ha sido nombrado comandante el Sr. D. Antonio Rojí.

La ceremonia de la entrega se ha celebrado, deliberadamente, sin solemnidad, por querer reservarla para el día en que se verifique en Málaga el acto de ofrecer al buque la bandera de combate.

El capitán general del Departamento de Cartagena ha dirigido a D. Antonio Cánovas del Castillo y Vallejo el siguiente telegrama:

«Con motivo de la entrega en el día de hoy, a la Marina, del cañonero que lleva grabado en letras de oro el ilustre nombre que V. E. heredara del insigne estadista que, mártir de su deber, tanto enalteció a la madre Patria, me es muy grato enviarle, en nombre también del comandante de dicho buque, con un expresivo saludo, el testimonio de los sentimientos que se derivan de la precedente sincera manifestación, quedar así perpetuada su memoria en nuestra flota de guerra.»

El duque de Arión, cuyo hijo, oficial de Marina, lleva el título de duque de Cánovas, ha ofrecido regalar al barco un retrato, al óleo, de D. Antonio Cánovas, y los hermanos Cánovas del Castillo y Vallejo, envían, para la biblioteca del cañonero, la colección completa de los libros del insigne historiador y estadista, lujosamente encuadernada.

El discurso del presidente Poincaré, en la Cámara francesa

PARIS 8.—La Cámara ha continuado las interpelaciones sobre política extranjera, y el Sr. Moutet, diputado socialista ha dirigido al Gobierno una serie de censuras. Criticó su actuación en el conflicto italogriego. Según el Sr. Moutet, Francia ha desconocido su verdadero papel al sostener el punto de vista italiano de la incompetencia de la Sociedad de Naciones. Censuró igualmente la actitud del Gobierno francés con respecto a Suiza en la cuestión de las zonas francas.

El Sr. Poincaré recordó entonces los términos en que estaba planteada la divergencia con Suiza.

El Sr. Moutet reanudó su requisitoria contra el Gobierno, a quien reprochó su actitud con la Gran Bretaña, la cual, según el orador, ofreció a Francia un pacto de garantías muy aceptable, que fué rechazado por el Gobierno de M. Poincaré.

El presidente del Consejo recuerda que a pesar de su insistencia, no pudo obtener de Lloyd George los Convenios militares que, como condición primordial, debían acompañar a este pacto.

El Sr. Poincaré declaró que Francia, cuando el incidente de Corfú, obró tan sólo en interés de la Sociedad de Naciones y en el del país.

Hizo resaltar luego el Sr. Poincaré que el Gobierno francés tuvo la preocupación esencial del mantenimiento de la paz, y agregó que Inglaterra adoptó por fin en la Conferencia de Embajadores el punto de vista francés.

«Francia—siguió diciendo el presidente del Consejo—no aceptó jamás la tesis de incompetencia de la Sociedad de Naciones para entender en dicho incidente.»

La censura militar ha revisado las pruebas correspondientes a este número.

Las elecciones en Inglaterra

EL GOBIERNO, DERROTADO

Las primeras noticias.—Parece ser que habrá modificaciones en la política de la Gran Bretaña

LONDRES 8.—Las primeras noticias de la derrota del partido gubernamental circularon rápidamente y fueron muy comentadas en todos los Centros políticos. Según las versiones que circulan, el resultado de la elección ha de causar serios trastornos en la actual situación.

Baldwin y sus partidarios, que confiaban ayer todavía en obtener una mayoría, han sido desagradablemente sorprendidos por el número de partidarios elegidos, que acusa una significativa derrota para los conservadores.

Baldwin ha declarado hoy que reconoce francamente que el resultado de las elecciones coloca en su camino serios obstáculos para el desarrollo de su política.

En los círculos políticos se considera que Baldwin tiene que ser el jefe de la minoría más numerosa de la Cámara cuando llegue la fecha del 18 de enero, en que ha de abrirse el Parlamento, o tendrá que dimitir el Gobierno de Inglaterra.

Baldwin ha dicho que desea conocer los medios de que piensan valerse sus adversarios políticos para resolver el gravísimo problema de los obreros sin trabajo, sin emplear la política de protección que él ha preconizado.

Corren rumores de una supuesta combinación conservadora-liberal entre Asquith y Lloyd George, que pueda contrarrestar el creciente poder que han adquirido los laboristas como resultado de estas elecciones.

También se dice que si Mr. Baldwin resignara el Poder, sería llamado por el Rey para formar Gobierno Ramsay MacDonald.

La derrota del Gobierno

LONDRES 8.—Las elecciones generales han resultado con una completa derrota para Baldwin y el Gobierno. Cuando fué disuelto el Parlamento, el partido conservador tenía una mayoría de 78 candidatos sobre el partido representado por mayor número de diputados.

La cuestión que en estos momentos se discute con mayor interés en los círculos políticos, es la posición que vta a adoptar Baldwin después de la derrota sufrida en las elecciones.

Antes de las elecciones, Baldwin declaró que si era derrotado dimitiría de su puesto de jefe de partido.

LONDRES 8.—Una de las razones que existen en Inglaterra para que los conservadores no obtengan la mayoría de siempre, es que la población teme a los impuestos sobre alimentos que éstos anunciaban en su programa electoral.

En Londres y en sus alrededores han sufrido los conservadores grandes derrotas, lo mismo que en el centro de la nación. También en Lancashire los demás partidos han obtenido mayoría sobre los conservadores.

Solamente se han mantenido firmes en Birmingham y Yorkshire, y se espera que también salgan seis diputados conservadores por Escocia.

La constitución del nuevo Parlamento

LONDRES 8.—Según las últimas noticias oficiales recibidas, el nuevo Parlamento británico quedará constituido de la siguiente forma:

Conservadores, 254; liberales, 152; laboristas, 190; otros partidos, 19. Total, 615.

El primer ministro no hace declaraciones

LONDRES 8.—El primer ministro, señor Baldwin, ha declarado a los representantes de la Prensa que no tenía absolutamente nada que decir acerca de la situación creada por el resultado de las elecciones.

El ex ministro de Higiene, Sr. Mond, candidato derrotado, estima que el señor Baldwin debe dimitir, siendo probable la formación de un nuevo Gobierno, que presidiría lord Derby.

El Sr. Mond prevé la posibilidad que se celebren nuevas elecciones en el plazo de algunos meses.

Resultados

LONDRES 8.—Los resultados de las elecciones conocidos hasta las once de la noche de ayer son los siguientes: Conservadores, 256.

Liberales, 142. Laboristas, 183. Independientes, 9. Nacionalista, 1.

En total, 591, faltando los datos correspondientes a los 24 puestos restantes.

JEREZ "PRINCIPE DE ASTURIAS"

A. ALADRO.—JEREZ

LA FIESTA DE LA PURISIMA Capilla pública en Palacio

La festividad de la Purísima Concepción se solemnizó el sábado en Palacio, como todos los años, con una capilla pública, que resultó muy brillante.

Dió comienzo a las once de la mañana, y desde mucho antes, las galerías del Regio Alcázar se hallaban ya llenas por completo de invitados. Las señoras lucían mantilla.

La comitiva salió de las regias habitaciones y se dirigió al templo, a los acordes de la marcha «Cleopatra», de Mancinelli, interpretada por la banda de música del Real Cuerpo de Alabarderos. Como siempre, a continuación de los criados de Sus Majestades, portadores de los libros de misa de los Soberanos, iban los señores de la corte y los mayordomos de semana. Seguían los grandes de España, duques de Medinaceli, Alba, Vistahermosa, Infantado, Unión de Cuba, Medicina Sidonia y Sanilcar la Mayor; marqueses de Vélada, Rafal, Hoyos, San Juan de Piedras Albas, Romana y Urquijo, y condes de Campo Alange y Gilmes de Brabante.

Figuraban después en la comitiva el patriarca de las Indias, el Príncipe Don Luis de Baviera y los Infantes Don Fernando y Don Alfonso de Borbón, que vestían sus uniformes respectivos. Los Soberanos marchaban a continuación. Vestía Don Alfonso uniforme del regimiento del Rey con los distintivos de capitán general, el Toisón de Oro y la Venera de las Cuatro Ordenes Militares. La Reina Doña Victoria lucía traje blanco, con mantilla del mismo color y collar de perlas.

Inmediatamente detrás de los Reyes iban los jefes palatinos.

Seguían las Infantas Doña Isabel, que vestía de verde, con joyas de esmeraldas; Doña Paz, de heliotropo y perlas; y las damas de la Reina, duquesas de San Pedro de Galatino (de guardia, con la Infanta Doña Isabel), Vistahermosa, Unión de Cuba, Victoria, Infantado (de guardia, con la Infanta Doña Eulalia), y Medinaceli; marquesas de Bendaña, Someruelos (de guardia, con la Reina Doña Victoria), Quiros, Peñafiel, Bondad Real, Santa Cristina (de guardia, con la Infanta Doña Paz), y Uquijo, y condesas de Paredes de Nava y Valmesada.

Corraban la comitiva los jefes y oficiales de la Casa Militar de Su Majestad y de los Cuerpos de Escolta y Alabarderos, con la banda de música de éste.

Una vez en el templo, dió comienzo la religiosa ceremonia, oficiando el ayo de Su Santidad, monseñor Teleschini, que al final dió la bendición papal. El sermón estuvo a cargo del magistral de la catedral de Plasencia, y durante la ceremonia, la orquesta, dirigida por el maestro Saco del Valle, interpretó la «Misa in se benedicti», del padre Izarrizaga, y al ofertorio el «Ave María» de Goicoechea.

Terminado el religioso acto, la comitiva regresó a las habitaciones regias en la misma forma en que había salido de ellas, y a los acordes de la «Marcha Militar», de Beethoven.

La salida de Palacio de los grandes y damas y de las demás personas que habían figurado en el séquito de los Reyes, fué presenciada por muchas personas estacionadas en la plaza de Oriente.

El Príncipe de Asturias en el cuartel del regimiento del Rey

El Príncipe de Asturias y su hermano, el Infante Don Jaime, vestidos con sus uniformes respectivos y acompañados del conde del Grove y de sus profesores, asistieron esta mañana a los actos celebrados en honor de la Purísima Concepción en el cuartel donde se aloja el regimiento Inmemorial del Rey, en el que, como se sabe, figura como cabo el Príncipe.

Otro movimiento revolucionario en Méjico

NUEVA YORK 8.—Comunican de Veracruz que los Estados mejicanos de San Luis de Potosí, Michoacán y Taulipa, se han sublevado contra el general Obregón, proclamando la ilegalidad del Gobierno federal.

Todos los funcionarios afectos al Gobierno de Obregón han sido expulsados de dichos territorios.

El general Sánchez ha asumido el mando supremo de las fuerzas revolucionarias.

Según las últimas noticias, el movimiento se ha extendido ya a nueve Estados más, incluso a la cuenca petrolífera de Tampico.

Una columna de 6.000 rebeldes marcha con dirección a Méjico.

Han llegado a Veracruz varios diputados que simpatizan con la revolución, con objeto de reunirse en Asamblea y elegir un Presidente provisional.

MEJICO 8.—Un telegrama de Veracruz dice que esta ciudad está tranquila, y que no se lucha en este momento.

rales han reprimido el movimiento insurreccional y han desarmado a las tropas de los Estados rebeldes.

En Veracruz se han concentrado 15.000 soldados rebeldes. Contra éstos han sido enviadas varias columnas de tropas, como también a Tampico, uno de los principales focos de la revolución.

Los rebeldes, dominados
LONDRES 8.—Comunican de San Luis de Potosí que en esta región han sido desarmados los rebeldes, y la revolución ha quedado sofocada en este distrito.

Una alocución de Su Santidad Pío XI

ROMA 8.—El Pontífice ha recibido en audiencia solemne a los prelatos y sacerdotes de rito oriental y a los miembros de la Congregación del Instituto Pontificio y de los Seminarios orientales.

El cardenal Tacchi, secretario de la Congregación oriental, presentó al Papa los asistentes, y leyó después un mensaje, dando las gracias al Pontífice por todos los favores concedidos a los cristianos de Oriente, especialmente por la Enciclopedia publicada con ocasión del centenario de San Joséaf.

Su Santidad contestó diciendo que el Oriente tiene todo su cariño, y que esta predilección la siente no sólo por el interés con que todos miran aquellos países, de donde vino la luz, sino porque durante tres años tuvo ocasión de conocer allí los hombres y las cosas, bordeando o atravesando los confines del Oriente eslavo.

Idió a los presentes que escribiesen a sus hermanos lejanos cuánto el Papa ama al Oriente, y cómo lo lleva en el corazón. Cuando otra cosa no pueda hacer, el Pontífice rezará por ellos; pero, entretanto, con la ayuda de todo el mundo católico, continuará su obra de socorro material en la mayor medida posible.

El Papa rogó especialmente por los disidentes, que no quiere excluir de su oración, y donde les reserva un puesto tanto más próximo cuanto más alejados se encuentren. Terminó con una bendición especial para la Congregación, el Colegio y el Instituto Oriental, e invocó la intercesión de San Joséaf para que llegue a cumplirse que haya un solo reil y un solo pastor.

NOTICIAS

Bajo la dirección del brillante periodista, director de la Agencia Americana y estimado compañero nuestro, M. Marcel Muscat d'Orsay, aparecerá en breve en París la «Gazette du Brésil», órgano de las colonias brasileñas en Europa.

Las peticiones de suscripción y demás correspondencia deben ser dirigidas al director de la «Gazette du Brésil», 199, boulevard Haussmann, París.

El próximo lunes, día 10, se celebrará en el entresuelo del café de San Isidro, a la una y media en punto de la tarde, la comida en honor de Joaquín Dicenta, Antonio Paso (hijo), y los maestros Millán y Raixa, autores de la revista «A qué teatro vamos? O comedias y comediantes», que tanto éxito ha obtenido en el teatro de la Latina.

La Comisión organizadora, formada por los señores Antonio de la Villa, Leopoldo Bejarano, Antonio Casero, Antonio Asenjo, José Noguera y Rafael Lafuente, ruegan a los que se propongan asistir al homenaje, y en atención a tener que limitar el número de asistentes, a que adquirieran sus tarjetas en los sitios siguientes:

Contaduría del teatro Latina. Café de San Isidro, calle de Toledo, 40. Café Castilla, calle de las Infantas. Bas Casero, Plaza de Nicolás Salmerón. Bar Príncipe, calle del Príncipe.

BANCO DE ESPAÑA.—Pago de cupones de obligaciones del Tesoro al 5 por 100, emisión 1 de enero de 1922, a dos años.—Los tenedores de cupones de vencimiento de 1 de enero próximo, de las obligaciones del Tesoro al 5 por 100, emisión 1 de enero de 1922, a dos años, pueden presentarlos, desde luego, bajo las respectivas facturas, en la Caja de Valores de las Oficinas Centrales del Banco y en las Cajas de las Sucursales, para su pago, previo señalamiento por el Tesoro público.

Pago de cupones de obligaciones del Tesoro al 4,50 por 100, emisión 1 de julio de 1923, a seis meses.—Los tenedores de cupones de vencimiento de 1 de enero próximo, de las obligaciones del Tesoro al 4,50 por 100, emisión 1 de julio de 1923, a seis meses, pueden presentarlos, desde luego, bajo las respectivas facturas, en la Caja de Valores de las Oficinas Centrales del Banco y en las Cajas de las Sucursales, para su pago, previo señalamiento por el Tesoro público.—Madrid, 7 de diciembre de 1923. El secretario general, O. Blanco-Recio.

PODEROSO DESINFECTANTE
Jenosal
Cada como preventivo evita toda clase de enfermedades infecciosas, tífus, gripe, pulmonía, etc.—Como curativo usado siempre en las afecciones de boca, faringe y laringe.
Fórmula del Dr. López Pavón
Preparado por el farmacéutico J. MARTÍN Floridablanca, 8.—EL ESCORIAL
DEPOSITO GENERAL
Sres. Pérez Martín y C.
Alcalá, 7.—Madrid

VIAJE DE ESTUDIOS POR EL MARRUECOS FRANCÉS

Las fuentes de ingreso del Protectorado

El «Tertib»: Cómo se recauda y por qué se acepta por los moros : :
Fuente esplendorosa en Marruecos, y los animales pagan con arreglo a esta tarifa:

	Francos por cabeza.
Camellos (adultos).....	10
Camellos (jóvenes).....	5
Caballos, yeguas y mulos.....	7
Asnos.....	2
Bueyes, toros y vacas.....	5
Terminos y terneras.....	2,50
Cerdos.....	2
Carneros.....	1
Cabras.....	0,80

Con arreglo a estos tipos se realiza la recaudación. El principal enemigo de ésta no es la resistencia violenta del indígena, que nunca en terreno sometido se niega a pagar, sino el engaño, el fraude, los miles de trampas que el ingenio del indígena pone en práctica para soslayar el pago del «tertib». En las épocas de recaudación de éste, y especialmente en el impuesto por ganado, existe un movimiento inusitado en las cabillas. De continuo los rebaños son trasladados de unos a otros lugares, para evitar el recuento y el censo, y ver de hacerlos figurar como pertenecientes a los que ya liquidaron su cuenta con el agente recaudador. El mahometano, en épocas de tributación, siempre se prepara para el fraude, inventando la existencia de epizootias, que asolaran sus rebaños, cuando en realidad éstos se esconden en las cañadas de los montes, y aun a veces (y no sin pagar por ello un canon crecido y exponerse a la expoliación), se envían a tribus insueltas.

Así planeado el negocio del Protectorado, la primera etapa de la colonización francesa fué dedicada a establecer los jalones separadores de los dos Marruecos, el que a Francia convenía trabajar, porque era capaz de devolver el precio del trabajo con espléndido rendimiento, y el que no merecía atención ni sacrificio alguno. Allí donde existían gérmenes naturales de riqueza, Francia trabajó con denuedo, y para pulsar la utilidad de cada región usó el comprobante del impuesto. Ved cuáles y cómo fueron éstos:

El Tertib.—Esencial carga soportada por la Agricultura, el «tertib», impuesto sobre inmuebles, basado, no en el valor de las tierras, sino en la importancia de lo que éstas producen, tiene una raíz marcadamente koránica, y, por tanto, al estar escrito en la Ley del Islam, por los mahometanos fué aceptado sin exosiva repugnancia.

Un admirable estudio de la producción del agró en la zona francesa, ha dejado en 1922, por dahir de 14 de agosto, perfectamente precisadas las variantes y condicionales del «tertib». En el Mogreb, la variedad de producción es tan extensa como la diversidad de la composición y distribución de las tierras laborables.

Años.	Cantidades.
1914-15.....	9.500.000 ptas. hasanis
1915-16.....	15.872.600 » »
1916-17.....	17.400.000 » »
1917.....	20.000.000 francos
1918.....	18.800.000 » »
1919.....	24.476.700 » »
1920.....	77.000.000 » »
1921.....	60.000.000 » »
1922.....	72.056.500 » »

Estos considerables ingresos, que con la tasa urbana, aduanas y derechos sobre el azúcar, el tabaco y las patentes, constituyen el nervio de la tributación en el Mogreb, se han ido imponiendo con tal habilidad, que hoy son satisfechos de un modo excepcional, y, desde luego, con mucha menos ocultación de

España en Marruecos

Los rebeldes hostilizan el Peñón
MELILLA 8.—Los rebeldes hostilizaron el Peñón de la Gomera con fuego de fusil; se ahuyentó al enemigo con fuego de cañón y ametralladoras; en la plaza no hubo novedad.

Caidés en Tetuán
TETUAN 8.—Se encuentran en ésta el bajá de Xauen, Uafi-el-Bakali; el caid del Jolot Melali y los caidés de Beni-Hassan y Beni-Said. Los dos primeros estuvieron visitando al Alto Comisario.

Inauguración de una Casa-Misión
ARCLLA 8.—Con toda solemnidad se efectuó la ceremonia de bendecir la primera piedra de la iglesia y la inauguración de la Casa-Misión Católica, ceremonia a la que asistió el arzobispo de Pompeópolis y vicario apostólico de Marruecos, padre José María Betanzos, y otros religiosos de Tánger.

La cuestión de Tánger

Lo que dice la Prensa inglesa y la italiana
LONDRES 8.—El «Daily Telegraph» dice esta mañana que los puntos de vista inglés y francés acerca de la cuestión Tánger están ahora de perfecto acuerdo. El proyecto de Tratado está ya a punto de firmarse. Este proyecto se ajusta fielmente a las bases presentadas por la reunión preliminar de técnicos que se celebró hace algún tiempo en Londres.

ROMA 8.—Hoy publica el «Corriere Italiano» un artículo acerca de la cuestión de Tánger.

El acuerdo anglofrancoespañol sería juzgado por Italia como perjudicial a sus intereses de potencia mediterránea. «Por consiguiente—termina el diario oficioso—Italia debería tomar la iniciativa de una acción internacional, en la que sus reivindicaciones podrían ser apoyadas por los Estados Unidos y Holanda.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 15 de diciembre, a las once de la mañana, se verifique el sorteo de las 1.990 obligaciones especiales de Huesca a Francia por Canfranc, Soto de Rey a Ciaño, Santa Ana y Villabona a Avilés y San Juan de Nieva, que deben amortizarse, y cuyo reembolso corresponde al vencimiento de 1 de febrero de 1924.

Lo que se hace saber para conocimiento de los portadores de esta clase de títulos por si desean concurrir al acto del sorteo, que será público y tendrá lugar en el día señalado, en las oficinas del Consejo de Administración de la Compañía, paseo de Recoletos, número 17.

Madrid, 28 de noviembre de 1923.—El secretario general de la Compañía, Ventura González.

“STAR”
DECLARADA REGLAMENTARIA para el Instituto de la GUARDIA CIVIL por REAL ORDEN de 5 de octubre de 1922. Todos los Sres. JEFES y OFICIALES de los Institutos de la GUARDIA CIVIL, CARABINEROS, EJERCITO ESPAÑOL, MISIONES de Vizcaya, Cuerpo de FURIALES y entidades BANCARIAS, están DOTADOS de la pistola STAR.
Proveedor de la Cooperativa del Ministerio de la Guerra
Todos los pedidos al depositario M. Alvarez Garcillán, Madera Baja, 3.-Apartado 329.-MADRID

VESTUARIOS PARA EL EJERCITO Y ARMADA
SUCURSALES
BARCELONA : BURGOS :
Méndez Núñez, 7 : Vitoria, 18
- Teléfono 390, S. P. - : - Teléfono núm. 150 -
Hijos de Riu y Romanillos
(SOCIEDAD EN COMANDITA)
Proveedores de la Cooperativa del Ministerio de la Guerra
Plaza de España, 6 Teléfono 31-94 M.
MADRID

La actuación del Directorio militar

La reunión del Consejo.—El salvamento del «España»

La reunión del Directorio fué ayer de más corta duración que días anteriores. Al terminar, el marqués de Magaz, dirigiéndose a los periodistas, dijo que, entre otros expedientes, se había aprobado uno relativo al salvamento del acorazado «España».

«No hemos desistido—agregó—de su salvamento. Y sólo esperamos que el tiempo sea propicio para reanudar los trabajos. Estamos muy esperanzados de conseguirlo».

Los ingenieros civiles

Según manifestó ayer tarde el presidente, el Directorio se propone ultimar un decreto regulando los ascensos y provisión de destinos en las distintas carreras de ingenieros civiles en forma muy parecida a lo que se ha hecho con el Poder judicial. Se dará cierto automatismo para que sean los propios Cuerpos los que hagan las designaciones.

Al terminar la reunión del Directorio, nada dijeron sobre este asunto.

Las cuotas salmantinas.—Una Comisión pide su licenciamiento.—La Conferencia de Telecomunicaciones

Una Comisión de Salamanca, presidida por el obispo de aquella diócesis y el patriarca de las Indias, visitó al presidente para rogarle el licenciamiento de 80 soldados de cuota naturales de aquella provincia.

Los peticionarios fundan su solicitud en el hecho de haber sido repatriados, y aun licenciados, otros 400 soldados de aquella región del reemplazo de 1920.

El director general de Correos y Telégrafos, coronel Sr. Taffur, y el capitán de Ingenieros Sr. Sastre, solicitaron anoche del marqués de Estella que éste fijase la hora para la inauguración de la Conferencia nacional de radiotelecomunicación, que ha de reunirse el próximo lunes en el palacio de Comunicaciones.

Se convino que el acto se verificase a las cuatro de la tarde el referido día.

Reunión de la Junta superior de Policía

Ayer se reunió, en la Dirección general de Orden público, la Junta Superior de Policía, ocupándose de varios traslados y expedientes a que han sido sometidos varios componentes del Cuerpo de Seguridad.

La recepción general de los sábados, aplazada hasta el lunes

Hasta las diez de la noche no abandonó la Presidencia el marqués de Es-

tella. Dijo a los periodistas que a causa de la festividad de la Concepción la audiencia habitual de los sábados se aplazaba hasta el lunes próximo, y que en el té de esta tarde pronunciará algunas frases.

El Sr. Ramón y Cajal, en la Presidencia. Los empresarios de teatros

Entre las personas que estuvieron anoche en la Presidencia, figuraron los señores Benlliure, Odón de Buen y Ramón y Cajal.

Este último fué a interesarse por un pensionado de la Facultad de Medicina, el Sr. Luna.

Don Tirso Escudero conferenció anoche con el presidente y algunos vocales del Directorio, con objeto de proponerles una fórmula para el pago de los impuestos que pesan sobre la industria teatral, y que podía consistir en un concierto con la Hacienda pública, para lo cual se constituirían en gremio los empresarios, y éstos, a semejanza de otros industriales, se fijarían las cuotas en Junta de agravios, con lo cual el Tesoro no saldría perjudicado y el reparto de las cargas podría ser más equitativo.

La pavimentación de Madrid.—Subasta de obras para varias zonas

En el Ayuntamiento se facilitó ayer a la Prensa la siguiente nota:

«En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento fué acordado y se han dado los órdenes para que se proceda con urgencia a anunciar la subasta, por treinta días, para las obras de pavimentación en las calles del Pacífico y Fuentesrabía, paseo de Yescrías y glorieta de unión con los del Canal y Chopera, rondas de Toledo y de Segovia, Camino Alto de San Isidro, glorieta del Puente de Segovia, del Puente de Toledo y de las Pirámides, calle del Marqués de Santa Ana y paseo de la Florida.

Estas obras han sido suspendidas por disposición gubernativa, habiéndose hecho las siguientes modificaciones en el pliego de condiciones, con las que se anuncia nueva subasta.

Además, en la próxima sesión del Ayuntamiento se dará cuenta también de la propuesta de subasta, en las mismas condiciones, de las obras de urbanización de la barriada de los Cuatro Caminos y otras del Extrarradio.

La Dirección de Vías públicas tiene orden para empezar estos días la mejora de pavimentos asfaltados del paseo del Botánico, y para abrir al tránsito rodado el callejón de San Alberto, lo que permitirá la salida de carruajes de la calle de la Montera.

Por virtud de la subasta de pórfido diabásico adjudicada en la última sesión municipal, se ha obtenido la economía en los créditos presupuestados de 800.000 pesetas, que permite un nuevo plan de obras, que la Alcaldía ha encargado con toda urgencia a la Dirección de Vías públicas.

También se llevará a la sesión del miércoles próximo la propuesta para realizar las obras de construcción de alcantarillado, por valor de 2.300.000 pesetas, en varias calles del Extrarradio, cuya relación es la siguiente:

Zona Norte.—Calles de Orense, Marcenado, San Ernesto, Marqués de Santillana y Leneros y pascos de Ronda y de la Dirección.

Zona Este.—Camino de la Fuente del Berro y calles del Marqués de Zafra, Doña Elvira y Sanchodávila, y prolongación de las de Hermosilla y Jorge Juan.

Zona Sur.—Segunda travesía de la Verdad, paralela del Camino de San Isidro; calle normal al citado Camino, Camino Bajo de San Isidro, y calles de los Invenibles, de Larra y Letra E.»

Nuevas cesantías, procesos y detenciones

VALENCIA 8.—El Ayuntamiento ha decretado la cesantía de varios de sus empleados por irregularidades.

CASTELLÓN 8.—A consecuencia de la inspección en el Ayuntamiento de Almansora han sido suspendidos en sus cargos varios concejales.

LA CORUÑA 8.—Se ha nombrado juez especial para que entienda en el expediente seguido contra varias personas por cobro indebido de cantidades en asuntos de juicios.

Barcelona

Los registros domiciliarios con motivo del concierto municipal «ad valorem».

BARCELONA 8.—Los registros domiciliarios que practican los agentes de Policía por orden del gobernador, a instancia de la Comisión inspectora del Ayuntamiento, para la incautación de libros de contabilidad relacionados con el concierto municipal para el cobro del arbitrio «ad valorem» sobre volatería y caza, dieron como resultado que este mediodía fuese llevada a las Casas Consistoriales una voluminosa documentación, encontrada en el domicilio de la Sociedad arrendataria, en los de los individuos de la Junta directiva y en algunos filatos.

Estos documentos fueron llevados en el coche celular del Cuerpo de Seguridad, y la presencia de dicho vehículo frente a las Casas Consistoriales despertó gran revuelo entre los empleados de las oficinas municipales y motivó que grupos de curiosos se establecieran en la plaza de San Jaime.

El alcalde, al conversar con los periodistas acerca de la incautación de dichos libros, dijo que el coche celular sólo había servido para llevar a las Casas Consistoriales la documentación de que se incautó la Policía.

«De modo que no era para llevarse a nadie?—preguntó un periodista.

«Los que se podían llevar ya están fuera de la casa—contestó el señor Alvarez de la Campa.

«¿Todos?—insistió el mismo periodista.

«No—replicó vivamente el alcalde.

Luego hizo parecidas manifestaciones a las que había hecho antes el gobernador civil, diciendo que la Comisión inspectora ha creído que todos los que intervinieron en el asunto están incurso en responsabilidad criminal, por lo que ha remitido los antecedentes al Juzgado para que éste determine a quién alcanza dicha responsabilidad.

Añadió que después de esto queda otro aspecto de la cuestión, que es el administrativo, el cual ha sido ya estudiado por la Comisión, que directamente comunicará su informe al Ayuntamiento, probablemente antes de la sesión próxima, a fin de que en ésta el Consejo acuerde si procede o no la resolución del contrato de la Sociedad adjudicataria.

«Es probable—añadió el alcalde—que no sea éste el único asunto irregular que descubran los inspectores, y creo que, como las cerezas, detrás del primero vendrán otros, corriendo tal vez la misma suerte que el de volatería los demás conciertos municipales; aparte de otras cosas, como son importantes obras realizadas y que se están realizando sin acuerdo consistorial, sin firma de alcalde que las autorice y sin haberse concedido la subasta.

«Por lo visto—dijo un periodista—este mes será muy movido.

«Yo creo que sí—terminó el alcalde—, y el turrón que coman algunos será bastante duro.»

Debido a su excelente calidad, única en el mercado, se han impuesto entre los fumadores las grandes marcas nacionales de Papel de Fumar



elegante, finísimo e insuperable a 0.15 ptas. librito o estuche



popular a 0.10 ptas. estuche



en cartera sin engomar o librito engomado a 0.05 ptas.

EXTRANJERO

Baldwin conferenciará con los unionistas

PARIS 8.—Según el corresponsal londinense del «Matin», el primer ministro, Sr. Baldwin, debe celebrar esta tarde una conferencia con el coronel Jackson, presidente de las organizaciones unionistas.

Se afirma que el Sr. Baldwin tiene el propósito de dimitir el próximo lunes, después de la reunión del Consejo de ministros anunciado para dicho día.

Gomentarios

LONDRES 8.—En todos los artículos que publica la Prensa de esta mañana se revela lo confuso de la situación creada por el resultado de las elecciones.

Los diarios liberales dicen que el único factor tangible de esta situación es el mantenimiento del librecambio.

Diversos periódicos emiten opiniones particulares, que difieren unas de otras enormemente, en lo que concierne a las futuras combinaciones políticas, fecha de la dimisión del Gobierno que el señor Baldwin preside, e incluso de la eventualidad misma de esta dimisión, que únicamente el «Daily Express» anuncia como cierta para la semana próxima.

Disminución del Reichstag

BERLIN 8.—El presidente del Reichstag ha presentado una moción solicitando que se reduzca en una mi-

dad el número de miembros de dicha Cámara.

Alemania y los Estados Unidos
WASHINGTON 8.—El embajador de Alemania ha celebrado ayer tarde una conferencia con el presidente Coolidge, tratándose en ella de la eventualidad de lanzar un empréstito en América a favor de Alemania, para la compra de géneros alimenticios.

Parece que el presidente americano es de opinión que este asunto debe ser tratado desde el punto de vista de negocios y no como una manifestación caritativa.

Suecia y la Sociedad de Naciones

STOCKHOLM 8.—El presidente del Consejo de ministros, en el discurso pronunciado ayer tarde, declaró peligroso creer que la Sociedad de Naciones podría en una fecha próxima garantizar la paz del mundo, pronunciándose en contra del Tratado llamado de garantías y de cualquier otro que pudiera arrastrar a Suecia a cualquier conflicto.

El presidente añadió que las naciones no deben contar sino con sus propias fuerzas.

Dimisión

BERLIN 8.—El Gobierno de Turingia ha dimitido.

La disolución del Parlamento se considera muy probable.

Noticias de Portugal

LISBOA 8.—En Oporto ha fallecido el escritor Julio de Gama.

La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados ha quedado constituida por ocho demócratas, cinco nacionalistas y dos independentes.

«Un grupo de funcionarios públicos ha distribuido profusamente un manifiesto, en el que se incluyen los términos de un contraproyecto al presentado por el ministro de Hacienda sobre compresión de los gastos.

«Uno de los presos por falsificación de billetes del Banco de Portugal ha enloquecido repentinamente.

SUCESOS

Atropellos

En la calle de Alcalá fué alcanzado por el automóvil 405-Z Félix Zapata, de cuarenta y nueve años, resultando con lesiones de importancia en la cabeza, y en la calle de San Bernardo atropelló el automóvil 2.915-M al niño de doce años Jerónimo López, produciéndole lesiones de pronóstico reservado.

También atropelló el caballo que montaba Feliciano Díez a Manuel Fuentes Romero, domiciliado en la ronda de Segovia, el cual resultó con magullamientos y conmoción general.

Por dar un billete falso

Por haber entregado un billete falso de 100 pesetas en pago de una compra, fué detenida en la calle de Velázquez Carolina Siré Barceló, de treinta y ocho años, habitante en la de Antonio Acuña, número 3.

Las limosnas

Pilar Encabo López, domiciliada en Alameda, 8, denunció en la Comisaría que por el procedimiento de las «limosnas» le habían timado dos desconocidos 500 pesetas.

Los embaucadores no han podido ser detenidos.

Al desbordarse el Tiber, inundada la campiña romana

ROMA 8.—La crecida del Tiber alcanza actualmente 15 metros y no cesa de aumentar.

En Roma muchas casas construidas en la isla de San Bartolomé han sido invadidas por el agua. Actualmente se procede a la evacuación de algunos barrios.

Toda la campiña romana en la orilla izquierda del Tiber se halla inundada. Se ha organizado un servicio para abastecer a los campesinos que, sorprendidos por las inundaciones, están bloqueados en sus casas.

Por la derecha todas las localidades son más o menos afectadas por las inundaciones.

Las regiones ribereñas del Tiber, a partir de la nueva estación de Transtevere, no forman más que un inmenso lago.

Por otra parte, se anuncia a última hora que se ha interrumpido el tráfico en la línea férrea que va de Mandella a Subiaco. Se han perdido las cosechas y centenares de bueyes han perecido ahogados.

Los daños materiales son muy importantes.

«Sindicato de Publicidad».—Barbieri &

PIDA usted una caja surtida con excelentes Vinos y Coñac en 62 pesetas, franco de portes 1.10
A. ALADRO.—Jerez de la Frontera

GRAN SASTRERIA MILITAR Y DE PAISANO
EUSEBIO GONZALEZ
Especialidad en uniformes de la Guardia civil y Carabineros, PAGADEROS EN DOCE PLAZOS: Al contado, 10 por 100 de descuento. Confección esmerada. Géneros inmejorables.
Toledo, 93, principal izquierda MADRID

Compañía Euskalduna de CONSTRUCCION y REPARACION de BUQUES

DIRECCION TELEGRAFICA: "EUSKALDUNA" BILBAO TELEFONO 512

Grandes talleres de ajuste, calderería, fundición, forja y carpintería

Diques y talleres de la Compañía Euskalduna de Construcción y Reparación de Buques.

Ferrocarril de Bilbao a Portugalete

El mayor dique particular de la bahía de Vizcaya. Tres diques secos que pueden acomodar al mismo tiempo cinco buques de 300 pies ingleses. Las dimensiones de estos diques son las siguientes:
Núm. 1.—330 pies largo por 50 pies ancho.
Núm. 2.—323 pies largo por 92 pies ancho.
Núm. 3.—604 pies 7 pulgadas largo por 60 pies 2 pulgadas ancho por 24 pies 2 pulgadas de calado.
Se encarga de toda clase de reparaciones de buques, lo mismo de casco que de máquina, así como de la limpieza y pintura de sus fondos.
Construcción de buques mercantes de cualquier tamaño, y de embarcaciones de recreo y regatas. Lleva construidos 32 buques hasta de 10.000 toneladas.
Especialidad en la construcción de material para el servicio de puerto (dragas, gánguiles, remolcadores, etc.)

La correspondencia al director de los talleres y diques
En virtud de la ley de Comunicaciones marítimas, la Compañía Euskalduna se encuentra en condiciones de poder ofrecer grandes ventajas de precios sobre los constructores extranjeros a los armadores nacionales.

